

Abordarán estudios sobre ruido, contaminación atmosférica, alimentación sana y control de residuos peligrosos

## Las II Jornadas de Ciudades Saludables se celebrarán en mayo

Puertollano será sede de las II Jornadas de Ciudades Saludables, que tendrán lugar los días 18, 19 y 20 de mayo, con el objetivo de presentar y debatir distintas experiencias para fomentar la salud global de los ciudadanos y la defensa del Medio Ambiente, como factor decisivo para proteger la salud de todos.



Puertollano forma parte de la red de Ciudades Saludables de la región. En la foto, vista general del Paseo de San Gregorio.

Estas Jornadas han sido organizadas por la Consejería de Sanidad y por el Ayuntamiento de Puertollano, y en las mismas participarán expertos nacionales y regionales que debatirán sobre las distintas experiencias que se han llevado a cabo en varios municipios de Castilla-La Mancha para conseguir formas de vida más saludables (menos ruido y contaminación, más espacios verdes, empleo del tiempo libre, alimentación sana, control de los residuos peligrosos, contacto con la Naturaleza, etc.).

Puertollano forma parte de la red de Ciudades Saludables de la región, al igual que otros diez

municipios que se integraron a través de un convenio marco de colaboración con la Consejería de Sanidad. Estos municipios son Albacete, Ciudad Real, Toledo, Cuenca, Talavera de la Reina, Alcázar de San Juan, Hellín, Almansa, Villarrobledo y Tomelloso.

**Participación.** A lo largo de esos tres días de debate se celebrarán tres mesas redondas. Una de ellas sobre "Entornos físicos", que tratará sobre las diferentes experiencias municipales en políticas de Salud y Medio Ambiente. Otra Mesa Redonda tratará sobre el "Entorno Sanitario", es decir, la participación municipal en la pro-

moción de la salud y los servicios sanitarios. Y por último, otra sobre "Entorno social", que hablará sobre los movimientos ciudadanos, la participación social y la ciudad.

En la organización de estas Jornadas han colaborado también la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP) y el INSALUD. El Convenio de colaboración entre las Ciudades Saludables contempla la aplicación de 31 programas concretos, de los cuales se han puesto en marcha algunos sobre sanidad ambiental (control de aguas para baños y para consumo público), reciclado de papel, control de ruidos o higiene alimentaria, entre otros.

Asimismo se desarrollarán diversas actividades relacionadas con la educación sanitaria y la participación de los vecinos en los llamados Consejos de Salud, así como a través de charlas y coloquios en escuelas y asociaciones diversas. Otras actividades se dirigen a fomentar la salud en sus distintas vertientes, por ejemplo, a través de programas de nutrición escolar o de fomento de hábitos saludables entre los jóvenes (no fumar, reducir el consumo de alcohol, etc.).

### Primer Encuentro Comarcal Comunidad-Escuela de Salud

Los pasados 18 y 19 de diciembre tuvo lugar en Almodóvar del Campo el Primer Encuentro Comarcal Comunidad-Escuela de Salud, organizado por la Concejalía de Integración Social de Puertollano, a través del Plan Municipal sobre Drogas.

Una treintena de chicos y chicas de la comarca, acompañados por ocho monitores, se reunieron en estas jornadas de convivencia, en las que se realizaron visitas a la Cooperativa de aceite, el Teatro Municipal y el Museo "Maestro Palmero", hicieron una marcha al Cerro Santa Brígida, donde participaron en diferentes juegos de cooperación, etc.

Estas actividades se celebraron en las instalaciones de la Escuela de Capacitación Agraria de Almodóvar, y tomaron parte en ellas jóvenes de Puertollano, Argamasilla de Calatrava, Brazatortas, Calzada, Hinojosa y Almodóvar del Campo. ■

A Médicos del Mundo

## Dos millones para ayudar al pueblo cubano

El Ayuntamiento ha entregado a la organización humanitaria Médicos del Mundo dos millones de pesetas, que se destinarán a ayudar a la población de Cuba que padece hambre, enfermedades y otros graves problemas debido al bloqueo internacional al que son sometidos.

Como se recordará, el Pleno municipal del 9 de septiembre de 1993 aprobó destinar a Cuba los fondos destinados a la Cooperación y Solidaridad con el Tercer Mundo existentes en el Presupuesto Municipal de ese año, y que ascienden a dos millones de pesetas.

Esta ayuda a los cubanos será gestionada por Médicos del Mundo, una organización no gubernamental, sin filiación política o religiosa, cuyo objetivo es ayudar a los afectados por la guerra, la enfermedad o la miseria. Médico del Mundo tiene funcionando tres programas en la isla caribeña: para prevenir la neuropatía óptica (que afecta a unas 50.000 personas), para proporcionar medicamentos, y para aportar material higiénico a los hospitales.

La presidenta de Médicos del Mundo-España, Pilar Estébanez, estuvo en Puertollano para recoger la donación y para presentar públicamente esta organización.

En ella trabajan voluntaria y desinteresadamente médicos, enfermeras, periodistas, profesores, traductores, abogados, amas de casa y todo tipo de personas que deseen ayudar a los necesitados del Tercer Mundo, los afectados por guerras o catástrofes naturales, o el llamado Cuarto Mundo, constituido por toxicómanos, prostitutas y afectados por el Sida. ■

## Manuel Juliá presentó al Consejo de Salud los análisis del agua del trasvase

Por invitación del Consejo de Salud de Puertollano, el Alcalde Manuel Juliá se reunió por vez primera con los miembros de este organismo el pasado 25 de enero. El primer edil y el Consejo de Salud, presidido actualmente por el doctor Jaime Hijasi, analizaron asuntos de interés mutuo.

Manuel Juliá dió a conocer a sus interlocutores los informes y análisis solicitados por el Ayuntamiento para garantizar la calidad de agua que llega a Puertollano tras el inicio del trasvase de agua desde el pantano del Encinarejo hasta el Montoro.

Los miembros del Consejo se interesaron por el tratamiento de las aguas en las poblaciones de la comarca, y apuntaron el interés de transmitir a los ciudadanos la

necesidad de continuar con el ahorro de agua. Aunque en estos momentos no hay falta de agua, la situación

general de sequía persiste, por lo que se ha desvanecido el riesgo de posibles restricciones al consumo.

Manuel Juliá expuso ante el Consejo de Salud de Puertollano los análisis que ratifican la potabilidad



El Consejo de Salud, presidido por el doctor Jaime Hijasi, se reunió por vez primera con el nuevo Alcalde

del agua del trasvase. El responsable regional de la empresa Aquagest, Marcelo Valiente, que acudió a la reunión a petición de Manuel Juliá, ratificó y abundó en la información ofrecida por el Alcalde. Aquagest, como se sabe, es la empresa encargada del suministro de agua a nuestra Ciudad.

El Consejo de Salud está integrado por representantes de distintas asociaciones ciudadanas, médicos y personal sanitario, sindicatos, empresarios, APAS y otros colectivos, así como representantes del Ayuntamiento.

Entre otras actuaciones, el Consejo ha realizado trabajos de campo acerca de los problemas que afectan a los ancianos de Puertollano. Asimismo, ha seguido el desarrollo en esta Ciudad de los programas de Atención Primaria, el Proyecto de Educación para la Salud del Colegio Doctor Limón, o los controles sanitarios de las aguas de consumo público de Puertollano. ■